

Interés general

## Se inauguró el puerto de Botnia

El Gobierno uruguayo analiza medidas para evitar la protesta del domingo frente a la papelera. Los asambleístas llegaron a 50 metros del presidente Vázquez.

Paraná | 30.8.2007



En medio del rechazo de asambleístas entrerrianos y uruguayos que se movilizaron por agua y tierra, el presidente de Uruguay, Tabaré Vázquez, inauguró ayer en Nueva Palmira, Colonia, la terminal portuaria que utilizará la papelera Botnia para exportar su futura producción.

Al mismo tiempo, en la víspera, la papelera finlandesa comunicó oficialmente que iniciará sus operaciones en septiembre, según un texto firmado por Marko Janhunen, vicepresidente de la compañía. Es así que lo que Vázquez puso en marcha se interpretó como “el punto de partida” del polémico emprendimiento de Botnia.

El mandatario uruguayo asistió al acto inaugural acompañado por parte de su gabinete y una representación diplomática de Finlandia, mientras una colorida y ruidosa protesta de asambleístas repudiaba la iniciativa. En un momento, las lanchas de los entrerrianos llegaron a acercarse a 50 metros de la costa y de Vázquez. Fue el contacto más cercano que tuvieron con el presidente oriental, quien pudo escuchar los cuestionamientos e insultos en su contra.

El inicio del acto estuvo marcado por el ingreso al puerto de un barco de carga proveniente de Fray Bentos, custodiado por cinco embarcaciones de la Prefectura uruguaya y también por embarcaciones de asambleístas que llevaban pancartas y entonaban cánticos contra Botnia y Tabaré Vázquez.

La protesta fluvial se desarrolló en un clima pacífico, aunque en medio de un gran operativo de seguridad montado por el gobierno de Montevideo. Incluso el diario montevideano El País informó en su edición digital que la Prefectura realizó “varios disparos intimidatorios”. Según el mismo medio, algunos ambientalistas “se bajaron los pantalones frente al mandatario uruguayo”.

Seis lanchas con un total de 70 integrantes de la Asamblea Ciudadana Ambiental de Gualeguaychú se acercaron a la costa uruguaya, tras pasar en medio de las cinco embarcaciones que la Prefectura uruguaya destinó para vigilar a los asambleístas.

En tanto, en tierra se movilizaron asambleístas uruguayos de la organización Uruguay Natural Multiproductivo, que realiza acciones con los gualeguaychuenses. Juan Carlos Borgoño, uno de los dirigentes de este movimiento, manifestó el rechazo a la papelera diciendo que se trata de “un proyecto impuesto desde una empresa multinacional y que fue autorizado por el Gobierno de Tabaré Vázquez de espaldas al pueblo”.

En las inmediaciones del puerto participaron de la protesta ciudadanos de las localidades uruguayas de Agraciada, Colonia del Sacramento, Conchillas, Nueva Helvecia, Tararira, Rosario y Nueva Palmira.

Desde el puerto de Nueva Palmira, Botnia -accionista mayoritaria de este emprendimiento- exportará su producción de pasta de celulosa proveniente de su planta de Fray Bentos.

### Ejército

Por otra parte, el vicepresidente de Uruguay, Rodolfo Nin Novoa, admitió la posibilidad de recurrir al Ejército para custodiar los alrededores de la planta de Fray Bentos.

También dijo que estudia un pedido del intendente de Río Negro, Omar Lafluf, de cerrar la frontera. Con estas medidas pretenden evitar la realización de la anunciada protesta de entrerrianos el domingo frente a las puertas mismas de la papelera.

Estas declaraciones fueron publicadas ayer por el diario uruguayo La República: “El Gobierno uruguayo es partidario de solucionar el conflicto por la vía pacífica, pero en las actuales circunstancias tenemos necesidad de tomar algunas precauciones”, dijo el vicepresidente.

En ese sentido, Nin Novoa no descartó el envío, nuevamente, de militares para custodiar la planta de Botnia, y anunció que se entrevistará con Omar Lafluf y con el jefe de policía departamental, Juan Daniel Balbis.

#### Botnia empieza en septiembre

La compañía finlandesa Botnia anunció ayer que la planta de pasta de celulosa de Fray Bentos “estará en condiciones de comenzar a funcionar en septiembre”.

La empresa informó también que su producción pastera será exportada “a clientes de Europa y China” desde la terminal portuaria de Nueva Palmira, en el Departamento de Colonia, que fue inaugurada ayer por el presidente Tabaré Vázquez.

La comunicación fue hecha por medio de un texto firmado por el vicepresidente y encargado de Comunicaciones y Relaciones Públicas del proyecto Botnia-Uruguay, Marko Janhunen.

“Dicha planta en Fray Bentos sólo cuenta con capacidad para almacenar la producción de un día. La pulpa se transportará en barcasas y recorrerá aproximadamente un trayecto de 70 kilómetros hasta el puerto de Nueva Palmira”, señaló la empresa.

#### Sanciones

La protesta que realizaron ayer al mediodía los asambleístas de Gualaguaychú frente a la terminal de Ontur preocupó al Gobierno oriental y disparó una investigación en la Prefectura de ese país. Esta fuerza analiza adoptar medidas para las embarcaciones que entraron al espacio territorial uruguayo. Las sanciones van desde multas hasta la suspensión de permisos para navegar.

#### Otro planteo contra Quadrini

Juan Carlos Vega, apoderado del gobernador Jorge Busti y del vicegobernador Pedro Guastavino, realizó ayer una nueva presentación en la Cámara Federal del Paraná, solicitando el “urgente y conjunto” pronunciamiento de ese organismo sobre la recusación del juez Guillermo Quadrini y el recurso de queja por denegatoria de Justicia, que oportunamente interpusieran en el marco de la denuncia por contaminación en grado de tentativa, contra los directivos de las pasteras Botnia y Ence. Entre los fundamentos, se mencionó el “agravante de que hoy ya existen víctimas concretas de carne y hueso de la contaminación, a causa del derrame de líquidos contaminantes de la planta”. Y se añadió: “El delito investigado hasta ahora en grado de tentativa, ha comenzado a consumarse y eso abre la obligación judicial de evitar sus efectos”.

Vega hizo una petición ante la Cámara Federal de Paraná “como única y última oportunidad de que, en el marco del derecho, se pueda resolver un conflicto de contaminación. De otra manera, se deducirá que el derecho no ampara a los ciudadanos entrerrianos, más específicamente de Gualaguaychú, y las vías de hecho desgraciadamente serán la constante que viviremos en el futuro”.

Vega pidió el pronunciamiento urgente y conjunto sobre la recusación al juez Quadrini y las quejas, con sustento en el artículo 2º de la Convención Americana sobre Derechos Humanos y jurisprudencia de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, “como única forma eficaz de que el Estado argentino cumpla con su obligación de garantizar a las víctimas los derechos de acceso a la justicia, en un plazo razonable y ante jueces independientes e imparciales”.

---

<http://www.cronistadigital.com.ar/>  
Cronista Digital | 30.8.2007 | Interés general

---

(c) 2003 Cronista Digital en Internet